
A la suite de Jésus le « Serviteur de Dieu »
(Homélie de rentrée paroissiale, le 16 octobre 2021 à Villard-de-Lans)
Textes : Isaïe 53,10-11 ; Psaume 32 ; Hébreux 4,14-16 ; Marc 10,35-45

Pour que cette année pastorale 2021-2022 que nous commençons nous apporte la joie de
vivre ensemble dans notre paroisse, nous voilà appelés à l’action de grâce, à la conversion et à
l’espérance.

Action de grâce parce que Dieu nous garde et nous fait don d’une année nouvelle à vivre
en Eglise.  Action de grâce et  espérance parce que nous entrons dans  une année dédiée à la
famille,  avec  toutes  nos  prières  pour  que  Dieu  bénisse  nos  familles,  qu’il  en  fasse  des  lieux
d’amour réel et durable, de joie, de paix, de pardon et de réconciliation.  Action de grâce parce
que, pour réaliser ce projet, et pour faire de l’Eglise une grande famille, le Seigneur nous met sur
le chemin de la synodalité, la grâce de pouvoir cheminer ensemble dans l’harmonie. Espérance
parce que Dieu, dans sa bonté, nous fait entendre son appel à une conversion radicale face à
l’ampleur de la pédocriminalité dans l’Eglise, que révèle le rapport Sauvé.

L’appel à la conversion nous concerne tous. Et nous le décelons dans les lectures de ce
dimanche qui, tout justement, orientent notre regard vers Dieu et son Serviteur. Et il semble que
ces lectures aident très bien à revenir sur la thématique sur laquelle nous venons de partager
ensemble toute la matinée : les 5 essentiels de la vie du chrétien et de l’Eglise. C’est quoi ? 1) Le
cœur à cœur avec Dieu dans la prière ; 2) La bonne fraternité ; 3) Le service ; 4) Le ressourcement
ou formation ; et 5) l’évangélisation. 

Les  fils  de  Zébédée  demandent  à  Jésus  d’occuper  les  premières  places.  Cette  soif  de
grandeur dont font preuve les deux frères est tapie au fond de chacun, de chaque groupe et de
chaque peuple. Leur demande et la réaction des autres apôtres révèlent que même chez ceux qui
sont proches du Christ, il y a des ambitions, des querelles, des malentendus. Il a fallu beaucoup de
temps aux compagnons de Jésus  pour  découvrir  la réelle  identité de leur  Maître.  C’est  en se
mettant à son écoute, par un dialogue franc avec lui qu’ils vont grandir dans la connaissance de
Dieu et dans la découverte de son amour. Nous avons donc besoin de vivre ce cœur à cœur avec
Jésus,  et  de  nourrir  notre  vie  spirituelle  par  tout  ce  que  l’Eglise  met  à  notre  disposition.  Le
prophète Isaïe parle d’un Serviteur broyé par la souffrance. Dans un contexte de persécution, il
reste tourné vers Dieu et il plaît au Seigneur. Un modèle pour nous.

Par la prière, Dieu vient habiter notre cœur et semer son amour en nous. En vivant la
proximité  avec  Jésus  au  quotidien,  les  Apôtres  apprendront  à  aimer  comme  le  Maître  et  à
constituer une communauté de disciples autour du Christ. Nous aussi, le Christ nous rassemble et
l’Eglise  nous  rappelle  l’importance  de  la  famille.  Nous  devons  laisser  habiter  Jésus  dans  nos
familles  pour  qu’elles  deviennent  ensemble  la  Famille  du  Christ.  Nous  devons  faire  de  notre
paroisse  une  grande  famille  autour  du  Christ.  Il  nous  faudra  continuer  à  réfléchir  pour  voir
comment  mettre  l’accent  sur  les  différentes  fraternités  qui  existent  et  celles  qu’on  peut
promouvoir. Car, dit Jésus, « c’est à l’amour que vous aurez les uns pour les autres qu’on vous
reconnaîtra  comme  mes  disciples ».  A  cet  effet,  nous  ferons  toujours  nôtre  cette  prière  du
psalmiste : « Seigneur, ton amour soit sur nous, comme notre espoir est en toi ».  

A ses Apôtres dont les ambitions pour le pouvoir et les rivalités sont manifestes, Jésus
apprend à ses disciples qu’il n’est pas venu pour être servi mais pour servir. Il est le grand prêtre
capable de compatir à nos faiblesses. Il va accepter d’être le Serviteur souffrant. Il nous appelle à
servir en acceptant les sacrifices de temps, d’énergie, de quiétude, que l’amour exige. A ce niveau,
il est important d’affirmer par l’engagement la force du service et de la gratuité. Chacun est appelé



à être le serviteur qui plaît au Seigneur. Les disciples devront toujours se référer à Jésus, à son
témoignage vie et à sa Parole. 

Enfin, tous les Apôtres, y  compris les fils  de Zébédée, n’ont été appelés que pour être
formés et envoyés en mission, pour aller annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ. Tel est aussi
un des 5 essentiels de la vie chrétienne : l’évangélisation, ou la mission. Le chrétien est un témoin
de Jésus.  Je  ne suis  chrétien que si  je  vis  ce  témoignage.  Mon groupe n’est  chrétien que s’il
proclame Jésus et sa Bonne Nouvelle. Et d’Isaïe nous retenons que « par lui (le serviteur), ce qui
plaît au Seigneur réussira ». Ce qui plaît au Seigneur, c’est-à-dire sa volonté de Dieu, Isaïe le sait
bien, comme déjà Moïse le savait avant lui, c’est de sauver l’humanité, de la libérer de toutes ses
chaînes. Cette volonté de Dieu, c’est que l’humanité redécouvre la paix ; or cela peut se réaliser
grâce aux serviteurs de Dieu.

Tenons donc fermement à tout ce qui nous fait vivre comme humains et comme chrétiens
en Eglise.  Les  5 essentiels  que nous retrouvons à travers les textes de ce  dimanche  :  tenons,
comme les Apôtres, au cœur à cœur avec Jésus. Laissons-le nous nourrir de sa Parole et de sa vie
divine. Laissons-le nous rassembler pour que nous formions une famille autour de lui. Et allons à la
rencontre du monde en serviteurs et en proclamant les merveilles de l’amour de Dieu. 


